

"Tuvimos que navegar entre las casas y sacar a gente desde los techos"

Bomberos relató las complejas labores realizadas sobre todo en sectores más apartados y recalcaron su siempre disposición a colaborar en la emergencia.

J. Pablo Fariña López
 cronica@estrellaconce.cl

En estado de alerta se mantienen los Cuerpos de Bomberos de toda la región, que se han destacado por participar de diversos procedimientos para colaborar con las familias perjudicadas, llegando a recibir más de 1.500 llamados solo en estos últimos días.

Si bien el momento más crítico de la emergencia parece haber sido superado, los voluntarios siguen disponibles para cubrir los requerimientos que puedan surgir en medio del Estado de Catástrofe, pese al desgaste tras varios días desplegados en terreno.

Braulio Castro, presidente regional de Bomberos, comentó que "siempre estamos preparados, pero esta emergencia no es habitual con tanta agua caída en tan poco tiempo y con esas consecuencias. Tuvimos que realizar mayores esfuerzos, utilizando elementos no diseñados para estos procedimientos. Recibimos apoyo con voluntarios de otras regiones como la Araucanía para afrontar las alertas en Curanilahue y Arauco".

Agregó que "hemos tenido cerca de 3 mil voluntarios acuartelados varios días y ocupando todos los recursos para hacer frente a la emergencia que es a nivel regional y en varias comunas con afectaciones serias. Más de 1.500 llamados de emergencias que hemos tenido que atender en estos días".

De acuerdo a los reportes se aproxima un nuevo frente de mal tiempo la próxima semana, lo que



BOMBEROS SE HAN MANTENIDO EN TERRENO COLABORANDO CON LOS MÁS AFECTADOS.

3

mil voluntarios hubo acuartelados en el momento más crítico de la emergencia.

está considerado en la planificación de Bomberos, ya que se estima que pueda haber nuevos deslizamientos de tierra producto del desgaste de terrenos azotados por las intensas lluvias.

"Por su puesto se analiza el tema de los acuartelamientos y tenemos cuerpos de Bomberos que no los van a levantar por el clima que viene. Por toda el agua caída debemos ver como resisten los terrenos, ya que otra lluvia puede gatillar nuevas emergencias porque es una sumatoria. Hay zonas que fueron afectadas por los incendios forestales que están erosionadas, entonces con el agua puede haber nuevas remociones de masa", expresó Castro.

1.500

llamados por emergencia ha atendido Bomberos en los días de temporal.

TERRENO

Producto de la situación crítica vivida especialmente en la Provincia de Arauco, varios equipos especializados de Bomberos del Gran Concepción acudieron al sur para poder ayudar a las personas que se encontraban aisladas en zonas inundadas, especialmente por los desbordes de ríos.

De esa labor, el comandante Roberto Araya, del Cuerpo de Bomberos de Tomé, manifestó que "tuvimos un equipo Gersa de Dichato trabajando en Arauco específicamente en Curanilahue, con apoyo de unidades de Pucón y Temuco. Hubo que trabajar mucho allá, porque la conectividad era muy compleja en sectores más

alejados. Nosotros sabemos lo que podemos rendir y cómo distribuir nuestros recursos".

Agregó que "había mucha gente que no quiso dejar sus hogares cuando estaba la posibilidad y eso generó posteriormente que los asistiéramos con nuestro botes, navegando entre medio de las viviendas para sacar a la gente que estaba en los techos con sus mascotas. Hubo casos que estuvieron más de 12 horas así".

Sobre las emergencias que han debido atender a nivel local, el oficial apuntó que "hemos tenido muchos casos de anegamientos en Tomé con caída de árboles. Hay cierta vulnerabilidad porque por las condiciones geográficas y las características de los suelos se generan remociones de masa afectando viviendas y también bloqueando vías. También colaboramos evacuando agua de unos sectores y construyendo zanjas, para evitar que se inundaran algunas casas".